
日 時 令和7年2月13日(木) 18︓00〜19︓45

開催場所 在宅介護支援施設にじの輪

講 師
日本海総合病院 がん看護専門看護師 本間 紀子 氏
日本海総合病院 医療福祉相談係長 本間 真臣 氏

開催内容

• 講義
1.虐待と拘束の要因
2.高齢者虐待防止、身体拘束について
3.日々の介護を振り返り臨床倫理について考える
4.職員の対応について

• 施設内ラウンド
参加人数 31人

この研修会は、地域の人的資源を活用し、病院、在宅、介護現場で働く人たちの連携を促
進・強化するとともに、根拠に基づいた知識・技術を習得し地域全体の看護・介護の質向上
を図ることを目的として開催しました。
今回は、31名の方がご参加くださいました。

令和6年度
第3回 人的資源の地域での活用研修会研修会報告

Ⅰ． 参加者について
１．職種
1 看護師 1
2 介護士 16
3 ケアマネジャー 5
4 その他 ※8
0 回答なし 0

計 30

2．管理職ですか。
1 はい 2
2 いいえ 27
0 回答なし 1

計 30

3．年代について
1 20代以下 0
2 20代 1
3 30代 2
4 40代 8
5 50代 16
6 60代以上 3
0 回答なし 0

計 30

※その他内訳
事務(3)
理学療法士(2)
作業療法士
生活相談員
総務・運転手
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Ⅱ．研修会の内容について
1.研修会の内容は理解できましたか。
1 理解できた ※29
2 理解できなかった 0
3 どちらともいえない 0
0 回答なし 1

計 30

2.研修会で学んだことは実践の中で活用できそうですか。
1 活用できる 27
2 活用できない 0
3 どちらともいえない ※1
0 回答なし 2

計 30

3.研修会に参加して全体的な満足度はどの程度でしたか。
1 高い 23
2 普通 7
3 低い 0
0 回答なし 0

計 30

4.今回の研修会を受講してみて次回も利用したいと思いましたか。
1 はい 28
2 いいえ 0
3 どちらともいえない ※2
0 回答なし 0

計 30
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※【理由】
虐待になるのか難しい判断ですが、その人の為に
考えるという事が大事とあったので、少しホッとした。

※【理由】
グレーの部分を考えたい。

※【理由】
内部でもっと研修・勉強の機会があれば
良いと思う。
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参加者の皆さまからの声を紹介します

• 日頃のケアが不適切なケアでなかったのか、皆で考えるよい時間となりました。初心にかえったよう
で、新たな気持ちで明日から頑張れそうです。

• 倫理的な部分のお話がよく理解できた。もう一度行動、言動を振り返る事が出来た。

• 介護なのか虐待なのか難しい部分はたくさんありますが、自分の言動・行動を改めて考えていこうと
思います。

• 仕事でモヤモヤしていた事、少し良くなりました。基本自分だったらと考えながら行きたいと思いま
す。

• もっと学習したい。

• 業務に追われて口調が荒くなることがありますが、「大切な人」に対する態度を心がけて、患者さ
ん・利用者さんに対応したいと思いました。

• ふだん自分が行っている対応が、受けている側から見るとどのように感じているかを確認できる機会
になったと思います。研修を業務に活かしていきたいと思います。

在宅医療・介護連携支援室ポンテ
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